

# ¿El sable y su estocada futura?

■ Harold Iglesias

La inserción de cinco sablistas cubanas en la ronda de 32 en la Copa del Mundo Villa de La Habana de esgrima hace pensar en estocadas futuras de relieve, máxime si se tiene en cuenta que entre las 47 atletas inscritas estaba la estadounidense Mariel Zagunis, monarca olímpica de Beijing y número uno de la lista universal.

Plagado de figuras de relieve estuvo el concurso, pues además de la Zagunis empuñaron sus coterráneas Daria Schneider, Dagmara Wozniak y Emily Jacobson y la polaca Alexandra Socha, a la postre reina de la lid, según información brindada por la AIN.

Socha, octava del planeta y castigadora de las norteñas acá, salió airosa en sus cinco pleitos. En semifinales superó 15-14 a Wozniak, finalmente bronce, y en la discusión del cetro 15-11 a la Jacobson. La renombrada Zagunis completó el podio con el otro metal bronceado.

Ya lo decíamos, en un arma donde Estados Unidos constituye la principal potencia del orbe, el ver a la cubana de 16 años Aimara Ta-



La polaca Socha castigó a las norteñas y les impidió copar el podio. Foto: Omara García

blada cruzando aceros de tú por tú con homólogas de mucho mayor aval, gratifica de cara al futuro. En su pleito ante la británica Joanna Hutchinson (54 del orbe) por el pase a la ronda de 16, llegó a estar delante 8-6, pero la inexperiencia y pequeñas imprecisiones salieron a relucir y cayó 11-15, anclada en el escaño 24.

A continuación de Tablada se ubicaron sus compañeras de equipo Irelis Zayas (25), Haidis Márquez (26), Anabel Lastre (30), Niurvi Salazar

(30), Dayana Royo (38), Diuneski Martínez (40) Dayira Mesa (41) y Yaritza Goulet (42).

Todas ellas buscarán optimizar sus estocadas con vistas a la eliminatoria y el campeonato panamericano, del primero al 8 de agosto próximo en Costa Rica.

Hoy, calidad suprema en la definición del florete para damas, con la presencia —entre otras extraclases— de las italianas Valentina Vezzali, Arrianna Errigo y Elisa Di Francisca.



## Gelfand ganó en León

Leinier Domínguez cedió ante Levon Aronian

■ Gerardo Lebrede Zarragoitia, Maestro Internacional

El XXIII torneo Ciudad de León, en España, disputado en la modalidad de encuentros personales —20 minutos de reflexión para cada contendiente— fue ganado por el israelí Boris Gelfand.

El vencedor superó en la finalísima rápida al armenio Levon Aronian 2-0, tras sostener un encarnizado duelo en la serie de cuatro partidas: dos tablas y una victoria para cada uno.

Estos afamados Grandes Maestros se habían clasificado en dos semifinales que se comportaron así: Gelfand se impuso en las partidas a cinco minutos 1,5-0,5 al español Francisco Vallejo, luego de haber concluido en empate la serie previa 2-2. He aquí la partida decisiva de esa semifinal: **Blancas: B. Gelfand—Negras: F. Vallejo**

1.d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cc3 Ab4 (la defensa Nimzoindia) 4.e3 b6 5.Ad3 Ab7 6.Cge2 Axc2 7.Tg1 Af3 (la alternativa sería 7...Ae4) 8.Dc2 Cc6 9.a3 (una nueva jugada) 9...Ad6 10.Txg7 Rf8 (las negras están mejor) 11.Cg1 Ag4 12.Txg4 Cxg4 13.h3 Ch2 14.Ad2 Dh4 15.0-0-0 Dxf2 16.Ce4 Dg2 17.Cxd6 cxd6 18.Ae4 Df2 19.Dd3 Tg8 (el juego de Vallejo ha sido exacto) 20.Ce2 Cf3 21.Ac3 Cg5 (21...Re7) 22.Ah1 Tc8 23.Cf4 Ca5 (23...Dg3) 24.c5 dxc5 (un error grave, necesario era

24...d5 aún con ventaja) 25.dxc5 (el Rey negro queda en peligro) 25...Cb3+ 26.Rb1 Cxc5 27.Dd6+ Re8 28.Af6 Dc2+ 29.Ra1 (29.Rxc2 Cce4+, salvándose del jaque mate) 29...Cb3+ 30.Ra2 Dc5 31.Dxd7+ Rf8 32.Dd8+ abandonan las negras 32...Txd8 33.Txd8 jaque mate.

Leinier Domínguez cayó ante Aronian, con resultado de 2,5-1,5. Después de dos empates equilibrados, el cubano estuvo mejor en la tercera de las tablas. Del cuarto juego ofrecemos un fragmento: **Blancas: L. Aronian—Negras: L. Domínguez**

1.d4 d5 2.Cf3 Cf6 3.c4 dxc4 (el Gambito de la Dama Aceptado) 4.e3 e6 5.Axc4 a6 6.0-0 c5 7.a4 Cc6 8.De2 cxd4 9.Td1 Ae7 10.exd4 0-0 11.Cc3 Cd5 12.De4 Cf6 13.De2 Cd5 14.Ad2 Af6 15.De4 Ccb4 16.Ce5 Ad7 (de considerar era 16... Dd6 sin sacrificar el Peón) 17.Cxd5 Cxd5 18.Axd5 exd5 19.Dxd5 Axe5 20.dxe5 Ac6 (las blancas han ganado un Peón pero es difícil progresar) 21.Dc4 Te8 22.Af4 Dh4 23.Td4 Tad8 24.f3 Txd4 25.Dxd4 f6 26.De3 (no era posible 26.exf6 por 26...Te1 ganando) 26...Dh5 27.Te1 fxe5 28.Axe5 Axa4 29.h3 Ac6 30.f4 Dg6. Al volver la equidad material al tablero la posición se igualó prácticamente. Luego Leinier estuvo en dificultades al filo del movimiento 40, quedó algo inferior y perdió inmediatamente en un maratón de 161 jugadas.



## Cuba en el Mundial de Fútbol

■ OSCAR SÁNCHEZ SERRA

CUANDO ÁFRICA SE convierte hoy en un balón y entra en la historia como la capital del deporte mundial, al hospedar el Campeonato Mundial de Fútbol en la Sudáfrica sin Apartheid, la de Nelson Mandela, entonces los cubanos, que no hemos tenido las dotes futbolísticas para enrolarnos en ese campo de batalla, recordamos el gol que hizo posible que este viernes comience en la nación más austral del llamado continente negro, el evento más seguido del planeta.

Justo en este 2010 la historia nos hace memorizar. El apoyo de nuestro país a los movimientos revolucionarios de África negra, que vivían momentos de creciente auge, había comenzado desde 1965, hace ya 45 años, cuando el Che Guevara avizoró la necesidad de brindar su aporte solidario e impedir la recolonización de Zaire y contribuir a la lucha armada de los pueblos de las colonias portuguesas.

En 1975, por primera vez, en Angola, la sangre de cubanos y angolanos se unió para abonar la libertad de aquella sufrida tierra: ocho instructores cubanos perdieron la vida al enfrentarse valientemente junto a sus bisoños alumnos del Centro de Instrucción Revolucionaria de Benguela, al ejército racista, hace en este 2010, treinta y cinco años.

También a la distancia de siete lustros y tras ese hecho, se iniciaba lo que dio en llamarse Operación Carlota, que al decir de nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro fue el "nombre en clave de la más justa, prolongada, masiva y exitosa campaña militar internacionalista de nuestro país. Nunca un país del Tercer Mundo había actuado en apoyo de otro pueblo en un conflicto militar más allá de su vecindad geográfica".

Treinta y cinco años nos separan también de la caída en combate, el 10 de diciembre, de quien fuera Jefe de las tropas cubanas en Angola, el Comandante Raúl Díaz Argüelles.

Fidel nos decía el 2 de diciembre de 2005, al conmemorarse los 30 años de la Operación Carlota y el 49 aniversario de la llegada del yate Granma y Día de las FAR: **"Cuba cumplió con lo que dijera el insigne líder del anticolonialismo Amílcar Cabral: 'Los combatientes cubanos están dispuestos a sacrificar sus vidas por la liberación de nuestros países, y a cambio de esa ayuda a nuestra libertad y al progreso de nuestra pobla-**

**ción lo único que se llevarán de nosotros son los combatientes que cayeron luchando por la libertad"**.

Quién mejor que Nelson Mandela, indiscutible líder del Congreso Nacional Africano, de quien Fidel expresó: **"si se quiere tener un ejemplo de un hombre incommoviblemente firme, valiente, heroico, sereno, inteligente, capaz, ese ejemplo y ese hombre es Mandela"**.

El 26 de julio de 1991 el destacado luchador africano le dijo al pueblo cubano, en la ciudad de Matanzas:

El pueblo cubano ocupa un lugar especial en el corazón de los pueblos de África... Su inviolable compromiso con la erradicación sistemática del racismo no tiene paralelo... ¿Qué otro país puede mostrar una historia de mayor desinterés que la que ha exhibido Cuba en sus relaciones con África?... Nosotros en África estamos acostumbrados a ser víctimas de otros países que quieren desgajar nuestro territorio o subvertir nuestra soberanía. En la historia de África no existe otro caso de un pueblo que se haya alzado en defensa de uno de nosotros.

Y añadía Mandela: La presencia de ustedes y el refuerzo enviado para la batalla de Cuito Cuanavale tienen una importancia verdaderamente histórica... ¡La aplastante derrota del ejército racista en Cuito Cuanavale constituyó una victoria para toda África!... ¡Esa contundente derrota del ejército racista en Cuito Cuanavale dio la posibilidad a Angola de disfrutar de la paz y consolidar su propia soberanía!... ¡La derrota del ejército racista le permitió al pueblo combatiente de Namibia alcanzar finalmente su independencia!... ¡La derrota del ejército del apartheid sirvió de inspiración al pueblo combatiente de Sudáfrica!... ¡Sin la derrota infligida en Cuito Cuanavale nuestras organizaciones no hubieran sido legalizadas!... ¡Cuito Cuanavale marca un hito en la historia de la lucha por la liberación del África austral!... ¡Cuito Cuanavale marca un viraje en la lucha por librar al continente y a nuestro país del azote del apartheid!

África no tendrá un mundial de fútbol y seguirá separada de toda organización deportiva internacional si no se hubiera acabado con tan repudiable política.

Por eso, nos sentimos parte de la alegría que brinda la fiesta sudafricana, porque con toda humildad, cuando disfrutemos de cada uno de los 64 partidos del Mundial sentiremos satisfacción de saber que por allí estará el gran gol de Cuba.